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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 021 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 15 DE JUNIO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h14 del día lunes 15 de junio del año 2020, 

se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft Teams” de 

Office 365, la sesión No. 021 -ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, 

Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis 

Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Luz 

Elena Coloma y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios:  

 

Sofía Albán, Delegada de la Procuraduría Metropolitana; María Fernanda Garcés, Secretaria de 

Desarrollo Productivo y Competitividad; Lorena Montalvo, Directora Ejecutiva Conquito;  

Eddy Hinojosa, Delegado del Coordinador Distrital de Comercio; Freddy Erazo, 

Administrador General (E); Juan Grijalva, Delegado de la Secretaría de Desarrollo Productivo 

y Competitividad; Silvana Peñaherrera, Directora Metropolitana de Inversiones y Comercio 

Exterior; Irene Siza, Delegada de la Administración Zonal la Delicia; Patricio Velásquez, 

Gerente Técnico Empresa Pública Metropolitana de Gestión de Destino Turístico Álvaro Orbea 

y Denisse Carrillo, asesores del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; Jessica Narváez, 

asesora del despacho del Concejal Luis Robles; Diego Cevallos, asesor del despacho del 

Concejal Bernardo Abad; Patricio Salazar y Said Flores, De la Secretaría General del Concejo. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición 

del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día: 

  

1. Comisión general para recibir a las siguientes personas:  
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 Sra. Lupe Pilapaña – Asociación de Servicios Turísticos “El Gualeanito” 

 Sr. Fabián Mena – Emprendimiento “Pacto Vida Natural” 

 

2. Discusión de puntos concretos para reactivar la economía en el Distrito Metropolitano de 

Quito por parte del Municipio y resolución al respecto. 

 

3. Varios 

 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día y somete a votación: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma  1     

Bernardo Abad   1   

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos a favor se aprueba el orden del día. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto: Comisión general para recibir a las siguientes personas: 

 

 Sra. Lupe Pilapaña – Asociación de Servicios Turísticos “El Gualeanito” 

 Sr. Fabián Mena – Emprendimiento “Pacto Vida Natural” 

 

Lupe Pilapaña, de la Asociación de Servicios Turísticos “El Gualeanito”, manifiesta que la idea 

es dinamizar con el turismo la economía interna de la parroquia, la zona es muy rica 

productivamente; sin embargo, son las menos tomados en cuenta. Tienen experiencia en 

participar en ferias con el Municipio y con otras organizaciones, promocionando los 

productos. Desde las entidades gubernamentales, los presupuestos participativos deberían ser 

un porcentaje específico. 

 

Fabián Mena, Emprendimiento “Pacto Vida Natural”, manifiesta que, durante la cuarentena 

no hubo el encierro que tuvo la ciudad, siempre estuvieron abasteciendo los productos a la 

capital. Piden lineamientos para fomentar canales de comercialización, que la ganancia venga 

directamente al productor. Han recibido un buen apoyo de parte de la Administración Zonal 

la Delicia, obteniendo salidas interesantes a promocionar los productos. 

 



Página 3 de  5 

 

Edyy Hinojosa. Delegado del Coordinador de la Agencia Distrital de Comercio. Manifiesta que 

tiene varios proyectos de ferias en mercados y ferias sanitarias seguras y de bioseguridad, 

cumpliendo los protocolos. Se podría ver la posibilidad de colocar los productos en una feria, 

coordinadamente con temas de bioseguridad. 

 

La concejala Luz Elena Coloma, considera que el tema productivo agrícola, tiene que ser visto 

como prioridad de reactivación económica de la ciudad. Se necesita una reforma, una 

resolución administrativa, se necesita tener un listado de acciones como autoridad. 

 

María Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo Productivo, señala que dentro de la 

planificación del abastecimiento de la ciudad se logró conectar a través de fundaciones, la 

posibilidad de que se entregaran productos en la ciudad. En este momento la ciudad necesita 

una visión productiva integral. 

 

Irene Sisa. Delegada de la Administración Zonal La Delicia, señala que necesita que se impulse 

el turismo y la productividad, van a trabajar en eso pero los presupuestos participativos lo 

decide la comunidad, sería bueno que dentro del Código Municipal se considere un porcentaje 

neto para trabajar en el tema productivo dentro de los presupuestos participativos. En esta 

época de crisis han venido trabajando en los proyectos sociales, porque son sectores que 

necesitan más de proyecto social que la misma obra pública. 

 

Lorena Montalvo, Directora de Conquito, manifiesta que han planteado varios proyectos que 

puedan trabajar con cadenas productivas, para fortalecer la producción de productos que se 

tiene en la zona que son importantes para la ciudad. Esperan captar recursos para poder hacer 

proyectos de inversión en las parroquias rurales y en otras áreas de la ciudad. 

 

El presidente de la Comisión, concejal Luis Robles, da por conocida la Comisión general. 

 

Segundo Punto: Discusión de puntos concretos para reactivar la economía en el Distrito 

Metropolitano de Quito por parte del Municipio y resolución al respecto. 

 

María Fernanda Garcés, manifiesta que pensar en un plan emergente de reactivación 

productiva, trae consigo retos, y es importante discutir varios de los ejes que desde el punto de 

vista productivo se ha considerado necesarios trabajar, pero los elementos en concreto que se 

debería implementar la Administración ha considerado y desde el punto de vista legislativo 

también es necesario impulsarlo. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

La concejala Luz Elena Coloma, mociona, solicitar al Administrador General, a la Secretaria de 

Desarrollo Económico y Productividad se presente en la siguiente sesión de la comisión el 

conjunto de propuestas concretas por sectores para reactivar la economía del Distrito 
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Metropolitano de Quito con una perspectiva de un año plazo, mismas que deberán referirse al 

problema que se desea atender y objetivo  que se pretende alcanzar; y, Exhortar al Señor 

Alcalde, en su calidad de primer personero del Municipio del Distrito Metropolitano de Quito 

para que establezca un conjunto de acciones urgentes por sectores a través de las 

correspondientes entidades municipales para la reactivación económica del Distrito 

Metropolitano de Quito. 

 

Por Secretaría se procede a tomar votación de la moción presentada, obteniéndose los 

siguientes resultados. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma  1     

Bernardo Abad   1   

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria; Resolvió: 

 

- Exhortar al Señor Alcalde, en su calidad de primer personero del Municipio del 

Distrito Metropolitano de Quito para que establezca un conjunto de acciones urgentes 

por sectores a través de las correspondientes entidades municipales para la 

reactivación económica del Distrito Metropolitano de Quito;  

 

- Solicitar al Administrador General, a la Secretaria de Desarrollo Económico y 

Productividad se presente en la siguiente sesión de la comisión el conjunto de 

propuestas concretas por sectores para reactivar la economía del Distrito Metropolitano 

de Quito con una perspectiva de un año plazo, mismas que deberán referirse al 

problema que se desea atender y objetivo que se pretende alcanzar. 

 

Tercer Punto: Varios 

 

No existen puntos a tratar en este tema.  

 

Sin haber puntos pendientes que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, 

clausura la sesión siendo las 12h48 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  
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Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda      Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 

PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Patricio Guachamín SCGC 2020-06-15  

Revisado por: Samuel Byun  CGC 2020-06-16  

 


